
Mündliche Fragen  

für die Fragestunde in der 130. Plenarsitzung  

am Dienstag, dem 26. Februar 2013 
 
 
Mündliche Fragen dürfen - nach § 37 Abs. 3 GOHLT - nicht Gegenstände von le-
diglich örtlich begrenztem Interesse betreffen. 
 
Nicht mehr aufgerufene Mündliche Fragen werden zusammen mit der schriftlichen 
Antwort der Landesregierung als Anlage zum Sitzungsbericht abgedruckt, falls nicht 
bis zum Ende der Plenarsitzung die Übertragung in die nächste Fragestunde ge-
wünscht wird - § 37 Abs. 7 GOHLT -. 

  
 
 
Aus der letzten Fragestunde: 
 
Frage 805 des Abg. Landau (CDU)  Ministerin für Umwelt, Energie, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie ist der aktuelle Sachstand bei der Optimierung des Hochwasserschut-
zes mittels der Winterdeiche an Rhein und Main, die gemeinsam mit den 
benachbarten Bundesländern umgesetzt werden? 

 

 

Frage 806 des Abg. Stephan (CDU)  Ministerin für Umwelt, Energie, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Kommen bereits Entwicklungen oder Forschungsergebnisse aus dem 
"HIER!-Projekt" in hessischen Unternehmen konkret zur praktischen An-
wendung? 

 

 

Frage 807 des Abg. Mack (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Auf welchen Gesamtbetrag belaufen sich die vom Staatsminister des Innern 
und für Sport zugesagten zusätzlichen Mittel für die Fußball-Fanprojekte in 
Hessen in den Jahren 2013 und 2014? 

 

 
Neue Eingänge: 
 
Frage 808 des Abg. Pentz (CDU)   Minister für Wirtschaft, Verkehr und 

Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Auswirkungen hat nach ihrer Einschätzung das von der Bundesre-
gierung vorgelegte Gesetz zur Neuregelung des gesetzlichen Messwesens 
auf das hessische Eich- und Messwesen? 

 

 

Frage 809 der Abg. Schott (DIE LINKE)   Kultusministerin 

Ich frage die Landesregierung:  
Ist im Rahmen der neuen Verordnung für die Ausbildung der Erzieherin-
nen und Erzieher auch ein neuer Rahmenlehrplan für die Erzieherinnen 
und Erzieher vorgesehen? 

 

 

Frage 810 des Abg. Caspar (CDU)   Minister für Wirtschaft, Verkehr und 
Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie die Entscheidung des EU-Verkehrsministerrates, die 
Förderrichtlinie des Bundesministeriums für Verkehr, Bau und Stadtent-
wicklung zur Umrüstung älterer Güterwaggons auf neue, lärmmindernde 
Techniken nun zu genehmigen? 
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Frage 811 des Abg. Dr. Müller (Gelnhausen) (CDU)   Ministerin für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie lautet die bisherige Bilanz des "Professorinnen-Programmes" aus 
hessischer Sicht? 

 

 

Frage 812 des Abg. May (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Ist ihr jetzt bekannt, ob und ggf. wann die European Business School mit der 
Realisierung des Baus in der Moritzstraße in Wiesbaden beginnen wird? 

 

 

Frage 813 der Abg. Waschke (SPD)   Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter im Vollzeitäquivalent sind bei 
den Hauptzollämtern - Kontrolle Schwarzarbeit - derzeit in Hessen be-
schäftigt? 

 

 

Frage 814 des Abg. Stephan (CDU)   Ministerin für Umwelt, Energie, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Was unternimmt sie für die Erforschung und Weiterentwicklung der 
Brennstoffzellentechnologie in Hessen? 

 

 

Frage 815 des Abg. Dietz (CDU)  Ministerin für Umwelt, Energie, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Welcher Anteil der Landesfläche steht unter besonderem Naturschutz, z.B. 
als Natura-2000-Gebiet, Nationalpark, Biosphärenreservat, Naturschutzge-
biet oder Landschaftsschutzgebiet? 

 

 

Frage 816 des Abg. Weiß (SPD)   Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Weshalb sind die Zahlungen Hessens in den Länderfinanzausgleich von 
2007 bis 2012 um 1,5 Mrd. € gesunken, während im gleichen Zeitraum die 
Zahlungen von Baden-Württemberg um 0,4 Mrd. € und die von Bayern 
sogar um 1,6 Mrd. € gestiegen sind? 

 

 

Frage 817 des Abg. Weiß (SPD)   Ministerin für Umwelt, Energie, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Planungen verfolgt sie in Bezug auf die Landesdomäne Stein-
heimer Hof in Eltville/Walluf, für die der Vertrag mit dem jetzigen Päch-
ter in diesem Jahr ausläuft? 

 

 

Frage 818 des Abg. Gremmels (SPD)   Minister für Wirtschaft, Verkehr und 
Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann wird sie den Entwurf des Landesentwicklungsplans in den Landtag 
einbringen? 

 

 

Frage 819 des Abg. Warnecke (SPD)   Kultusministerin 

Ich frage die Landesregierung:  
Warum sind in dem Erlass des HKM vom 17. Dezember 2012 (II.2 BE-
170.000.125-20-) die Landkreise künftig bei der Ausgestaltung der Berufs- 
und Studienorientierung in "Schulen mit den Bildungsgängen Haupt- und 
Realschule" sowie in "Schulen mit dem Bildungsgang im Förderschwer-
punkt Lernen" als Partner nicht mehr vorgesehen? 

 

 

Frage 820 des Abg. Warnecke (SPD)   Sozialminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Ist es zutreffend, dass die Verwaltungskostenordnung für den Geschäftsbe-
reich des Sozialministeriums (VwKostO-HSM) sich im Verwaltungskos-
tenverzeichnis unter Nr. 341 auf das Geräte- und Produktsicherheitsgesetz 
(GPSG) bezieht, das seit dem 30. November 2011 außer Kraft gesetzt 
worden ist? 

 

 

Frage 821 des Abg. May (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   Ministerin für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Hat sie die letze Förderrate zum Aufbau der Lawschool der European 
Business School bzw. den Zuschuss für den laufenden Betrieb der EBS für 
das Jahr 2012 ausgezahlt? 
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Frage 822 des Abg. Rudolph (SPD)   Chef der Staatskanzlei 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann gibt sie bekannt, welche Kommune den Hessentag im Jahre 2015 
durchführen soll? 

 

 

Frage 823 des Abg. Roth (SPD)   Sozialminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Aus welchen Gründen hat sie bei Asylbewerbern in der Erstaufnahmestelle 
in Gießen und in der Außenstelle am Frankfurter Flughafen eigenständig 
Abzüge am Taschengeld vorgenommen? 

 

 

Frage 824 des Abg. Dr. Spies (SPD)  Sozialminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie beurteilt sie den Vorschlag des Berliner Senators Czaja (CDU) zur 
Verkürzung der Altenpflegeausbildung? 

 

 

Frage 825 des Abg. Kaufmann (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   Minister für Wirtschaft, Verkehr und 
Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Umstände haben sie neuerlich daran gehindert, die Kleinen Anfra-
gen 18/6836 sowie 18/6838 bis 18/6844 innerhalb der von der Geschäfts-
ordnung vorgegebenen Frist zu beantworten? 

 

 

Frage 826 des Abg. Dr. Arnold (CDU)   Minister für Wirtschaft, Verkehr und 
Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie gestaltet sich der Feldversuch des Forschungsprojektes "Sichere Intel-
ligente Mobilität - Testfeld Deutschland (simTD)" auf hessischen Straßen 
ein halbes Jahr nach seinem Start? 

 

 

Frage 827 des Abg. Schork (CDU)   Minister für Wirtschaft, Verkehr und 
Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie beurteilt sie die kürzlich durch das Bundesministerium für Verkehr, 
Bau und Stadtentwicklung vorgestellte Grundkonzeption des neuen Bun-
desverkehrswegeplanes 2015 (BVWP) im Hinblick auf die klare Priorisie-
rung der Verkehrsinvestitionen und die Beteiligung der Öffentlichkeit? 

 

 

Frage 828 des Abg. Bauer (CDU)   Minister für Wirtschaft, Verkehr und 
Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie ist der aktuelle Sachstand bezüglich der geplanten Erweiterung der 
Parkplätze an der Tank- und Rastanlage in Lorsch an der A 67? 

 

 

Frage 829 des Abg. Gerling (CDU)  Sozialminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie beurteilt sie eine mögliche Fusion des Klinikums Frankfurt-Höchst mit 
den Kliniken des Main-Taunus-Kreises? 

 

 

Frage 830 des Abg. Dr. Spies (SPD)   Sozialminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann wird sie einen Entwurf zur Novelle des Freiheitsentziehungsgesetzes 
bzw. für ein Gesetz zur Unterbringung psychisch kranker Menschen ein-
bringen? 

 

 

Frage 831 des Abg. Schaus (DIE LINKE)   Ministerin für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Wer hat die Räumung des Frankfurter Sigmund-Freud-Institutes am 18. 
Februar 2013 abgeordnet, obwohl die Zwischennutzung der leer stehenden 
Räumlichkeiten von der Geschäftsführung des Institutes bis zum 24. Fe-
bruar 2013 toleriert war? 

 

 
 
 


